madridiario.es



REPORTAJE

Una decena de huertos esperan permiso para brotar



23-12-2011 - - Carmen M. Gutiérrez -Fotografías: Huerto de la Alegría

El 'boom' de los huertos continúa en Madrid, ahora también impulsado por el 15M. Grupos vecinales quieren poner en marcha huertos comunitarios, pero están a la espera del permiso del Ayuntamiento. Otros han comenzado a cultivar sin esperar la autorización.

Unos veinte huertos vecinales esperan permiso del Ayuntamiento de Madrid. Algunos

para empezar a funcionar y otros, en cambio, para regularizar su situación, pues ya se ha comenzado a trabajar en ellos. Es el caso, por ejemplo, de los de las **asociaciones de vecinos de Las Águilas (Latina) y del barrio del Lucero** (Latina), que echaron a andar sin el consentimiento municipal.

El interés que ha surgido en los últimos años en la capital por estos proyectos colectivos se ha visto reforzado por el asesoramiento que brinda la **Comisión de Huertos Urbanos** de la Federación Regional de Asociaciones de Vecinos de Madrid (FRAVM). Sin embargo, muchos de los proyectos están paralizados a la espera del plan del Área de Gobierno de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Madrid para ceder espacios destinados a huertos colectivos.



El Ayuntamiento y la FRAVM llevan tiempo

buscando una fórmula legal para ceder estos espacios y que los grupos puedan usarlos de forma colectiva. "Se trata en su mayoría de zonas verdes abandonadas o pequeños parques de barrio infrautilizados o mal mantenidos", explica José Luis Fernández, conocido como Kois. En principio, se prevé que se acceda a ellos a través de concursos públicos y que las peticiones partan de asociaciones.

Junio es la fecha que se ha marcado el Ayuntamiento para que puedan empezar a funcionar, contando con el tiempo necesario para dar con la fórmula y "los posibles tiempos de tramitación", según indica una portavoz de la concejalía dirigida hasta el momento por **Ana Botella**. No obstante, algunos podrían ponerse en marcha esta primavera sin permiso municipal y otros cuentan ya con el apoyo del concejal de distrito correspondiente, como los de la asociación de vecinos de Villa Rosa (Hortaleza) y La Colmena, de Santa Eugenia (Villa de Vallecas).

El 15M se suma

A los movimientos vecinales se les ha unido también el 15M. Varias asambleas de barrio han impulsado huertos, algunas en solitario y otras con los vecinos, como es el caso de los huertos que ya han empezado a cultivarse en Manoteras y el barrio de La Concepción (Ciudad Lineal). Este último, el Huerto de la Alegría, nació en mayo al calor de la protesta de los indignados.

De todos los huertos vecinales que hay en Madrid, tan solo tres tienen permiso de las

Administraciones correspondientes, según los datos de Kois. El de la asociación Avance y el colegio Siglo XXI (Moratalaz) y **Esta es una plaza** (Centro) se asientan en terrenos municipales cedidos en precario por el Área de Gobierno de Urbanismo; y el de la **Ventilla** (Tetuán), en terrenos del Ivima.

Con la ayuda de la FRAVM ya han brotado diez huertos: el de **Siglo XXI** (Moratalaz), el de **La Concepción** (Ciudad Lineal), el del **barrio del Pilar** (Fuencarral), el de **Adelfas** (Retiro), el de la **Ventilla** (Tetuán), el de **Las Águilas** (Latina), el de **Lucero** (Latina), el de **Manoteras** (Hortaleza), el de la **avenida de Daroca** (Ciudad Lineal) y otro en la

Alameda de Osuna (Barajas), que comenzó a funcionar este domingo.

Los que están pendientes de ponerse en marcha se encuentran en Villa Rosa (Hortaleza), dos San Fermín (Villaverde), el Pozo del Tío Raimundo (Villa de Vallecas), Colonia del Manzanres (Moncloa), Prosperidad (asociación Valle Inclán, Chamartín), Santa Eugenia (asociación La Colmena, Villa de Vallecas), Sanchinarro (Hortaleza), General Ricardos (Carabanchel) y otro último en Villa de Vallecas, que no tiene ubicación definitiva y en el que está trabajando la asociación de vecinos La Unión.



Todos estos espacios para cultivar y compartir experiencias se suman a los que han nacido en Madrid en los últimos años, con el 'boom' de los huertos comunitarios.